Resumen 075

DOI: 10.47550/RCE/MEM/31.27

La Modalidad Posneoliberal de Intervención en el Agro: el Estado para los Agro Exportadores y Agroindustriales

Tito Livio Madrid Tamayo⁵²

Información

Palabras clave:

Política agraria Reforma agraria Agroindustria Agroexportación Encadenamientos productivos

Clasificación JEL:

Q1, Q13, Q15, Q16, Q17, Q18

Resumen:

El estudio revisa la política agraria del Estado ecuatoriano durante el periodo 1994-2015. Se observan la modalidad posneoliberal de intervención del Estado en el agro. La acción estatal se puede resumir en tres puntos: a) la eliminación de la reforma agraria, por la casi nula repartición de tierras y su reemplazo por el proceso de titularización; b) el fomento de la agroindustria y la agricultura de exportación por medio de una gran cantidad de leyes, decretos y acuerdos ministeriales, así como con la creación de organismos *ad hoc* para la gestión de las condiciones de mercado para determinados productos; y c) la vinculación de las UPA familiares campesinas e indígenas con la agroindustria, todo bajo la hegemonía de los grandes capitales, bajo el nombre de negocios inclusivos. De esta manera, las prácticas de Estado en el agro ecuatoriano se muestran parciales hacia la clase capitalista y refractarias a un modelo de economía

⁵² Movimiento Indígena y Campesino de Cotopaxi, Cotopaxi, Ecuador